
Réunion du Conseil d’école 1er trimestre

Date du conseil d’école : 9 novembre 2023 
 

 

Gaëlle JAKUBOWSKI, Secrétaire de séance                                                            Fabienne BOIS, Présidente de séance 

 

 

Fonction              Prénom NOM Présents Excusés Absents 

M l’I.EN.  Mathias PIERRE   X 

M le Maire  Michel DYEN   X 

Représentants de la Mairie 

et des associations 

Nicole DURAND 

Anne Marie DIOT 

Eric RAYMOND 

Jean Luc BONVALLOT 

pour lire et faire lire 

X 

 

X 

X 

  

X 

Mme La Directrice Fabienne BOIS X   

M et Mmes les Enseignants Axelle LAPIERRE X   

 Dominique GIORGINO X   

 Laurence MONTALAIS  X  

 Christelle GABORIT X   

 Juliette RIEUSSEC X   

 Sandrine PEY  X  

 Marie PEYRE  X  

 Isabelle BIGEY  X  

 Isabelle BERCLAZ  X  

DDEN Didier FANTIN X   

M et Mmes les Parents 

délégués 

Gaëlle JAKUBOWSKI 

Julie DENURRA 

Delphine SMEERS 

Albin GUILLAUD 

Hélène BUREAU 

X 

X 

X 

X 

X 

  

Inspection Académique de la Savoie 

Circonscription Combe de Savoie 

Ecole Maternelle 

Louis Armand 

 
Rue des écoles 

73230 Saint-Alban-Leysse 

Tél : 04.79.26.21.22 

Mail : ce.0730154w@ac-grenoble.fr 

ORDRE DU JOUR : 

1. Installation du conseil d’école / rôle et fonctionnement / CR élections / dates CE n° 2 et 3 

2. Relations avec la mairie : recrutement ATSEM, extensions, dérogation cantine – de 3 ans, investissement tablettes 

3. Fonctionnement de l’école 

3.1. Règlement intérieur et charte de la laïcité 

3.2. Projet d’école 

3.3. Sécurité à l’école (PPMS, alerte incendie…) / hygiène à l’école 

3.4. Budget municipal 

3.5. Point coopérative scolaire 

4. Projets et vie de l’école 

4.1. Point effectifs + mise en perspective DDEN / point rentrée 

4.2. Actions de prévention sur l’école : plan de lutte contre le harcèlement + opération Croix Rouge + étudiants IFSI + 

visite PMI / Médecine scolaire 

4.3. Projets sur l’année et fête d’école 

4.4. Accueil Périscolaire 

5. Parcours de l’élève 

5.1. Evaluations des élèves 

5.2. Dispositifs d’aide (APC, RASED, psychologue scolaire…) 

5.3. Enseignement des langues vivantes 

5.4. Inclusion des enfants en situation de handicap 

6. Questions diverses parents 
 

 

 
 

 
 



Compte-rendu du conseil d’école du 9 novembre 2023 
 

Début de la séance:   18H30 

14 présents 

 

1. Installation du conseil d’école / rôle et fonctionnement / CR élections / dates CE n° 2 et 3 
Tour de table pour présentation des présents. 
CR des élections = 127 votants / 101 suffrages exprimés et 26 votes nuls, le taux de participation est de 47,33% 
Pour mémoire = TOUT BULLETIN AVEC UNE INSCRIPTION (NOM ENTOURE OU COCHE) EST NUL, ce qui a été le cas de 26 
bulletins de vote cette année. 
Les taux de participation précédents étaient : 
2023-2024 = 49,03% 
2022-2023 = 47,33% 
2021-2022 = 56,77% 
2020-2021 =53,73% 
2019-2020 = 49,81% 
2018-2019 = 50,61 
2017-2018 = 53,45% 

 
 Il y a 10 parents élus cette année :  
Gaëlle JAKUBOWSKI 
Elodie BERGER 
Julie DENURRA 
Albin GUILLAUD 
Isabelle COUTTENIER 
Delphine SMEERS 
Mathieu LE GAGNEUX 
Olivier BEAUD 
Charlotte GAUTIER 
Hélène BUREAU 
 
Rôle et fonctionnement du CE, consultez le lien suivant pour tout connaître sur le CE : 
https://eduscol.education.fr/2266/le-conseil-d-ecole-et-les-autres-instances-de-l-ecole 
 
DATES DES PROCHAINS CONSEILS D’ECOLE :   
 2ème trimestre : mardi 19 mars 2024 
3ème trimestre : jeudi 20 juin 2024 
 

2. Relations avec la mairie : 
2.1. Merci pour le recrutement d’une ATSEM pour la nouvelle classe !! 
2.2. Merci pour tous les petits travaux demandés et toujours effectués. Cet été des velux ont été remplacés 

mais il n’y a pas de volet dessus faute de budget. Mme Bois demande s’il est possible d’essayer de 
prévoir l’installation de stores pour ces velux dans les ateliers MS et GS aux vacances de Pâques car la 
chaleur rentre très vite. 

2.3. Dérogation cantine pour les moins de 3 ans : Mme Bois et l’équipe enseignante attirent l’attention sur 
le fait que la cantine en PS est très compliquée, et qu’elle l’est encore plus pour les moins de 3 ans. 

2.4. Investissement tablettes : Mme Bois revient sur la demande de tablettes supplémentaires qui est 
effectuée régulièrement depuis 3 ans.  Une demande pour de nouveaux tabourets est également 
effectuée car les nouveaux tabourets sont trop hauts et il faut préserver le des personnes intervenant 
auprès des enfants. Il faut des petits tabourets pour être à la bonne hauteur, c’est la priorité par 
rapport aux tablettes. Mme Bois présente un devis à la mairie, les tabourets sont chers (184€ HT soit 
les 3 pour 697€) mais c’est un bon investissement car les tabourets existants ont 15 ans et sont encore 
en très bon état. 

https://eduscol.education.fr/2266/le-conseil-d-ecole-et-les-autres-instances-de-l-ecole


 
M Raymond fait un retour sur le mobilier de la nouvelle classe : c’est du mobilier très lourd et les agents 
rencontrent beaucoup de difficultés pour le nettoyage de cette salle. Le poids des chaises les rend 
difficile à manipuler. 
 
La DSDEN (direction départementale des services de l’Education Nationale) a sollicité Mme Bois sur deux 
points : 
- Les modalités de vote : le conseil d’école s’est focalisé sur le vote par correspondance. La DSDEN a 

sollicité l’école pour essayer le vote par voie électronique ; sauf qu’à l’école il n’y a pas d’ENT 
(environnement numérique de travail) donc vu les contraintes matérielles, le vote par 
correspondance se poursuit. 
Vote : 14 pour, 0 abstention, 0 contre. 

- L’organisation du temps scolaire et le choix de ne pas travailler le mercredi matin (choix effectué il y 
a 3 ans) : le conseil d’école souhaite-t-il poursuivre ce fonctionnement ? Le fait d’avoir rallongé la 
matinée est positif et puis la pause méridienne est toujours de deux heures. 
M. Fantin ajoute que l’on est le seul pays au monde à travailler sur seulement 4 jours, dans les 
autres pays, l’école se déroule sur 4 jours et demi. 
Vote : 13 pour, 1 abstention, 0 contre.  

 
 

3. Fonctionnement de l’école 
3.1. Règlement intérieur et charte de la laïcité 

Dans le RI, il y a eu quelques ajustements faits par Mme Bois, notamment sur les circulations autour de l’école, 
sur l’interdiction du maquillage et des faux ongles. Les documents  seront distribués pour prise de connaissance 
et validation par la signature des deux parents. 
Il y a eu un rappel des règles définies par l’éducation nationale par rapport aux parents porteurs de signes 
ostentatoires religieux : ces parents peuvent être accompagnateurs en sortie scolaire mais ne peuvent pas 
participer aux activités à contenu pédagogique (ludothèque…). Mme Bois rappelle les règles aux enseignantes 
sur la loi en vigueur sur les signes religieux. 
Vote pour l’adoption du RI : 14 pour, 0 abstention, 0 contre. 
 

3.2. Projet d’école 
C’est un document rédigé tous les 3-4 ans qui fixe les orientations de travail de l’école et qui a été mis  à jour. 
Il  y a 4 domaines :  

- L’enseignement, les apprentissages, le suivi des élèves. 
- Le bien être de l’élève, le climat scolaire. 
- Les acteurs et le fonctionnement de l’école. 
- L’école dans son environnement institutionnel et partenarial. 

Pour l’instant il n’y a pas d’intervenant musique car l’intervenant a privilégié l’école élémentaire. Mme Bois 
sollicite l’école de musique Ondes et aimerait le retour de l’intervenant Vincent COMICI qui est déjà venu à 
l’école et qui travaille très bien avec les maternelles. 
Le projet d’école est à disposition des parents d’élèves sur demande. 

 
3.3. Sécurité à l’école (PPMS, alerte incendie…) / hygiène à l’école 

Alerte incendie x2 
Alerte intrusion x1 
Alerte risques majeurs x1 (tremblement de terre = catastrophe naturelle, attentat : soit on se calfeutre, soit on 
s’échappe, évacuation par le portail arrière de l’école) 
Le PPMS avec évacuation n’a jamais été simulé, si la météo s’améliore, ce sera le cas en novembre, sinon ce 
sera après le deuxième conseil d’école.  
Les adultes mettent en place des entraînements qui permettent d’aboutir à des réflexes. Les parents d’élèves 
seront sollicités pour cet exercice PPMS avec évacuation afin qu’un cordon d’adultes ferme le parc.  



Cette année, l’alerte risques majeurs sera une alerte tremblement de terre : il faudra se cacher sous les tables 
en tenant les pieds et dès qu’il n’y a plus de bruits, s’échapper. 
 
Hygiène à l’école …Lavons nous les mains et rappelons que quand les enfants sont malades c’est mieux pour 
tous de les garder chez soi… Beaucoup d’élèves en PS ont encore une couche, la deadline était annoncée aux 
vacances de Toussaint, les couches vont donc être supprimées très prochainement. Les conséquences des 
couches sont d’une part que l’ATSEM est monopolisée pour le change, ce qui pénalise les autres élèves et 
d’autre part que l’école n’est pas équipée pour le change. Quand il y a des causes médicales, il y a un 
accompagnement prévu à cet effet. 
 

3.4. Budget municipal 
Le budget 2023-2024 n’a pas encore été  voté par la commune, il le sera pour le 2ème conseil d’école. 
L’école fonctionne sur le principe que le budget précédent est alloué.  
Présentation du bilan 2022-2023 : tous les achats de l’école sont financés par la commune. Il y a un budget de 
fournitures de 45€ par classe et il y a une enveloppe de 6 720€ qui permet de prendre en charge les transports, 
les sorties et les projets. 
Des crédits ont été dégagés pour l’équipement de la sixième classe. 
 

3.5. Point coopérative scolaire 
Chaque maîtresse reçoit un chèque de 100€ pour toutes les dépenses imprévues ou non anticipées. Ces 
dépenses sont suivies via les tickets de caisse et autres factures. Les comptes doivent être soldés chaque année. 
Soit l’enseignant rembourse le trop perçu soit la coopérative complète le chèque initial de 100€ à hauteur des 
dépenses de l’année. Depuis septembre 2022, ces dépenses sont suivies directement dans le logiciel de gestion 
de compte de la coopérative scolaire (RETKOOP). 
 
 

4. Projets et vie de l’école 
4.1. Point effectif + mise en perspective rentrée 2024 

138 élèves à la rentrée, 136 élèves au 09/11/2023 suite à deux déménagements,  mais attention un gros groupe 
de GS qui part = - 55. On croise les doigts pour garder la 6ème classe à la rentrée prochaine et pour avoir un 
effectif important de PS afin de compenser les 55 GS sortants. 
M. Fantin ajoute qu’il y a un risque de fermeture pour la rentrée prochaine. 
 

4.2. Actions de prévention sur l’école : plan de lutte contre le harcèlement + visite PMI / Médecine scolaire 
Action de sensibilisation sur les dangers domestiques via un spectacle en mars « la maison de Balthazar ». 
Il n’y aura pas de visite de la PMI pour les PS car le service départemental n’a pas le temps pour l’école. Pour les 
enfants qui inquiètent les enseignants, les parents devront se rendre à la PMI avec leur enfant (centre OMEGA). 
Un point sur les élèves a été fait à la rentrée et un autre aura lieu en janvier. 
Cette année, il n’y aura pas de tests systématiques pour tous les GS car l’infirmière scolaire du secteur ne 
travaille pas à temps complet et ne peut donc pas consacrer de temps à cela.  
Le dépistage en GS sera fait en décembre par des tests papiers réalisés dans l’école, envoyés au médecin 
scolaire. 
Pour les enfants de GS qui interrogent, un courrier sera adressé aux parents et ils devront se rendre pour une 
visite au CMS du Biollay. 
Le docteur Isabelle LAMY-GUICHARD qui était le médecin scolaire du secteur n’est plus sur le secteur et il n’y a 
plus de médecin pour l’école. 
M. Fantin pense que les parents d’élèves devraient rédiger un courrier car il n’y a plus aucune démarche de 
prévention, M. Fantin se propose de signer également ce courrier, courrier à adresser à l’IEN. 
La disparition de toutes ces démarches de prévention nuit à tous, encore plus aux familles défavorisées. 
 

4.3. Projets sur l’année et fête d’école 
Projet de cette année = les oiseaux et sensibilisation aux handicaps via les jeux paralympiques 
 



Spectacles 
- Dis c’est quoi Noël ? Compagnie  la Lune Verte : jeudi 14 décembre matin 
- La maison de Balthazar Planète Mômes : lundi 11 mars 2024 
- Projet avec les étudiants de l’IFSI → sensibilisation aux handicaps en lien avec les jeux paralympiques 

(année des JO) + l’accueil savoyard : ateliers de sports paralympiques dans l’enceinte de l’école. 
Travail avec l’accueil savoyard sur les œuvres réalisées par le même plasticien que celui qui a fait 
l’attrape rêves devant l’école. L’idée est que certaines classes de l’école aillent visiter les œuvres de 
l’accueil savoyard. 

- Projet ferme à l’école en mars 2024 
GS1-GS2-MS-GS → régime alimentaire des animaux de la basse cour 
PS1-PS2-MS → mini-ferme dans le parc de l’école 
MS→ élevage de l’œuf au poussin avec couveuse. 

- Projet EMOTIMAT : travail d’éducation aux émotions 
- Projet visite Parc des Oiseaux à Villard les Dombes à finaliser car le parc ne prend pas de réservation 

avant fin novembre. 
- M.Fantin repropose le poulailler de Barby, ce qui avait été apprécié par l’équipe enseignante et par 

les enfants. 
- Projet écomobilité en juin à finaliser → pas d’intervention de l’agglomération de Chambéry, 

contrairement aux années précédentes, victime de son succès. Le but est donc d’essayer de 
maintenir ce projet grâce à l’investissement des parents. L’école pourra investir dans quelques 
casques supplémentaires. 

- Projet de numérisation du fond de la bibliothèque avec Fabiola (qui intervient maintenant sur la 
bibliothèque de la primaire)→ biblioboost. La numérisation est bientôt terminée. L’avantage pour 
l’école est de savoir si le livre est dans l’école ou pas. Mme Giorgino a remis en place les emprunts 
des livres pour la maison. 

 
4.4. Lire et faire lire 

41 enfants viennent à la garderie cette année contre 69 l’an dernier.  
Lire et faire lire est une association qui intervient dans l’école depuis 12 ans.  
Sur les 41 enfants de la garderie, 21 enfants sont déjà venus aux séances. 
M. Bonvallot propose des interventions dans les classes sur l’Arctique et le réchauffement climatique. 
Interventions en classe avec des groupes de 5-6 élèves puis en classe entière pour faire un retour sur ce qu’ils 
ont retenu. 
 

4.5. Accueil Périscolaire 
Rappel du fonctionnement de l’accueil périscolaire : le service périscolaire dépend de la mairie. La garderie 
accueille les enfants sans inscription, en revanche il est indispensable de s’inscrire pour le midi écolier. 
RAPPEL HORAIRES GARDERIE 
7h30 - 8h15  11h45 - 12h25  13h00 - 13h30  16h30 - 18h30 
 

5. Parcours de l’élève 
5.1. Evaluations des élèves 

Les évaluations diagnostiques ont été menées pour les MS et les GS. 
 Rappel = elles servent à ajuster les enseignements au profil des enfants. 

5.2. Dispositifs d’aide (APC, RASED, psychologue scolaire…) 
1ère réunion le 13/10 pour faire le point sur les enfants qui font soucis. 
La psychologue scolaire est disponible pour les PS et les MS si besoin. 
Le RASED (enseignants dédiés pour aider les enfants en difficulté scolaire), ici la maîtresse E intervient sur 
l’école en fin d’année scolaire P4 / P5 chez les GS  
Le point est effectué par classe avec la psychologue scolaire et l’enseignante du RASED. 

5.3. Enseignement des langues vivantes  
EMILE niveau  1pour les 3 classes de GS  + classe de MS. 



L’assistante d’anglais Megha est arrivée le 28 septembre et est repartie pendant les vacances de Toussaint, elle 
n’a pas réussi à s’adapter à notre culture. 
Elle n’est pas remplacée pour l’instant. 
 

5.4. Inclusion des enfants en situation de handicap 
L’école accueille 4 enfants avec dossier MDPH, 2 enfants sont en attente de notification et 2 dossiers sont  à 

monter cette année, ce qui fait un total de 8 enfants, ce qui correspond quasiment à un effectif de classe ULIS 

(12).  

Il y a 4 AESH dans l’école : une à temps plein chez les GS de Mme Montalais, une dans la classe de Mme Bois et 

de Mme Giorgino et une personne intervient le jeudi matin dans la classe de Mme Giorgino et l’après-midi chez 

Mme Bois, enfin une AESH intervient 18 heures chez les PS. 

Grace à ces aides humaines, l’intégration de ces enfants dans l’école se passe bien. 

 

6. Questions diverses parents : 
 

a. -Quel est l’effectif de l’école? Nous avons acté la subvention à 10€/élève. 
Participation aux animations dans le cadre de la sortie parc des oiseaux : il y aura des animations 
supplémentaires à payer, en plus du coût du prix de l’entrée au parc.  

b. -Projet du centre bourg / école : maison de l’enfance/cantine : a-t-on des informations sur le 
calendrier ? Nous souhaitons participer activement aux échanges. 

Le projet de construction est en cours, des plans ont émergé. Il n’y aura pas de livraison avant 2025. Le maire 
accepte que les parents d’élèves soient présents aux réunions de concertation concernant ce projet. 

c. -Périscolaire : 

• Pouvons-nous avoir des précisions sur le contenu des menus affichés ? Y a-t-il des 
réflexions sur des menus alternatifs type végétarien ? 

Il n’y aura pas de menu végétarien à la cantine. Il y a le « sans porc » et le « sans viande ». Le « sans viande » est 
systématiquement du poisson. Les parents doivent préciser en amont que leur enfant ne mange pas de viande. 
Il y a un menu vegan par semaine, comme l’impose la loi. S’il y a un PAI, ce sont les parents qui fournissent le 
panier repas. A la cantine, le CHS choisit la simplicité de faire du poisson pour tout le monde. 

• Où en est-on du projet périscolaire en collaboration avec la FOL ? On a toujours les 
mêmes remontées de problèmes (tête dans les bras, encadrants utilisant un ton 
inadapté aux enfants de cet âge...). Nous souhaitons que la mairie agisse dans le sens 
des préconisations faites dans le diagnostic. 

Mme Carole LAFITTE a proposé la date du 23 novembre pour une reprise de contact avec la mairie. C’est 
M.Bonvallot qui a réussi à avoir un contact avec la FOL après 17 mois sans nouvelles. 
En maternelle et en primaire, un agent a été recruté pour chaque école, son temps est divisé en 71% sur le 
SICSAL et 29% sur l’école (cantine, restauration scolaire et dans la classe de Mme Rieussec qui n’a pas d’ATSEM 
à temps plein). Cette personne peut donner un nouveau souffle à l’équipe du midi écolier. Ophélie (ATSEM 6ème 
classe), récemment recrutée, donne également une nouvelle dynamique à l’équipe. M. Raymond affirme que 
ça se passe mieux au sein de l’équipe et que des idées nouvelles émergent. 

d. Fête d’école : quelle date ? Y a-t-il une biennale cette année ? 
Il n’y a pas de biennale prévue cette année.  
La fête de l’école aura lieu le 28 juin avec un report possible le mardi 2 juillet en cas de météo pluvieuse. 

 
Fin du CE : 20h40 

 
 
 
 


